

# やる気に満ち、笑顔あふれる河江小

保護者・地域とともに創り上げていく学校をめざして



あっという間に夏休みです。1年生も、日々の授業、運動会等の各種行事や児童会活動などを経験し、随分たくましく学校生活が送れるようになったと感じています。その他の学年も、6年生を中心に学年に応じた活動に意欲的に取り組む姿を見ることができ、学校教育目標の達成に向けて、確実に前進していると実感しています。

しかしながら、生活リズムの乱れやゲーム・SNS等の誘惑に負けてしまい、勉強する意欲、登校する意欲が減退している子どもも少なからずいます。全国的な傾向ではありますが、学校からのお知らせやお願い、注意喚起などを思い出していただき、ご家庭での過ごし方について見つめ直していただきたいと思ひます。特に、7月21日から夏休みに入りますので、「夏休みのくらし10か条」を参考に、子どもたちへの声かけをよろしくお願ひします。夏休み明け（8月30日）に元気に登校してくれることを楽しみにしています。

## 河江小 夏休みのくらし10か条

- 第1条 早寝早起きをして、規則正しい生活をしましょう。
- 第2条 家族の一員として、手伝いや仕事をがんばりましょう。
- 第3条 外出するときは、行き先や帰る時刻を必ず家の人に伝えましょう。
- 第4条 見知らぬ人や車には、絶対ついて行かないようにしましょう。
- 第5条 あぶない遊びをしません。あぶない場所で遊ばせん。
- 第6条 自転車は安全に乗って、かならずヘルメットをかぶりましょう。
- 第7条 感染予防を心がけて行動しましょう。
- 第8条 計画的に学習を進めていきましょう。
- 第9条 スマホやパソコンの使い方には、「きまり」をつくりましょう。
- 第10条 「我が家のルール：」

※細かいことは、各学年の夏休みのくらしを見てください。地域の方々も、特に第5条、第6条について見守っていただくとうがたいです。

## 6月からの出来事

### 6/2 (金) ジューシー贈呈式

新聞やニュース等で見られた方も多しと思ひますが、ジューシーが学校給食に提供されて50周年ということで、県下の小・中学生全員にジューシーが寄贈されました。その代表として河江小が選ばれ、取材がありました。6年2組の様子がテレビで紹介されましたが、大人顔負けの受け答えにびっくり!

### 6/13 (火) ～ 体力テスト

今回の結果を基に、どんな体力・運動能力を高めていけばいいか検討し、体育の授業を中心に体力向上を目指していきます。研究内容の一つとして、全校挙げて取り組んでいきます。

### 6/20 (火) ～ 教育相談

アンケート等をもとに、子どもたち一人一人としっかり向き合ひ、困っていることや悩んでいることなどを聞き取りました。子どもたちへの指導やクラスづくりを生かしていきます。

### 6/21 (水) PTA合同委員会

PTA各委員会の委員さんたちに集まっただき、年間の活動計画について検討・確認をしていただきました。全保護者の方々のご協力、よろしくお願ひします。

### 6/22 (木) 認知症サポーター養成講座 (5年)

宇城市役所の担当の方を講師として行われました。子どもたちなりに一生懸命考え、高齢者だけでなく様々な人たちへの接し方を学ぶいい機会になりました。養成講座を通して、本校は「高齢者等見守りネットワーク協力事業所」に登録されました。

### 6/27 (火) 租税教室 (6年)

税理士の方を講師として行われました。税金がどのように使われているかなど、学びの多い時間でした。

### 5/29 (木) 田植え (5年)

恒例の田植えです。JAを始めたくさんの方々にお世話になりました。“じゅったんぼ”の感触に大喜び(!?)でした。

### 7/4 (火) 砂川学習 (4年)

川尻の沼田さんをお招きし、砂川の歴史や水防対策について話を聞きました。今後も“我ら砂川探検隊”として活動を続けていきます。

### 7/6 (木) 授業参観・第2回学校運営協議会・PTA役員会

### 7/11 (火) 保育園等授業参観 (1年)・情報交換会

1年生のがんばる姿を見ていただきました。その後の情報交換会でも有意義な時間を過ごすことができました。

## 第2回学校運営協議会

7月6日(木)に、第2回学校運営協議会を開催しました。

まず、授業参観に合わせて、子どもたちの様子や保護者の様子、学校の施設についてなど、自由に校内を見ていただきました。

- その後の会議の話題として、
- 給食費無償化(8月30日から)、給食センターへの統合・公会計化(R6年度から)とそれに伴う給食室の改築について
  - 通学路の安全(違う道を帰る子どもがいる、用水路脇を通る・近くでふざけている等)
  - 西村酒店近くでの魚釣り(中学生等も含めて)
  - 雨の日の送迎
  - 夏休み中の自転車の乗り方
  - 川尻公園での遊び方(ゴミ、水風船等)
- などがありました。PTA会長の宮本さんから、地域の方々に見守られ声かけしていただいていることへの感謝、諸問題についてPTAでも考えていくことを話され本会を終了しました。

## 雨の日に思うこと...

学校運営協議会でも話題になりましたが、雨の日の登下校について、この1ヶ月間考えさせられることが多かったです。



大雨等の登下校については、市教委判断による一斉対応以外は、近隣の学校と情報交換をしながら、校長が判断をしています。何度か大雨に遭遇しましたが、いずれも通常の登下校がより安全と判断し対応したところでした。車での送迎は、保護者の判断としましたが、日頃の様子からお迎えが殺到すると判断したときはメールでお知らせをしました。

ただ、以下の点について対応に苦慮しています。

- 子どもが集中する玄関前など、校内への進入
- 川尻公園駐車場前から正門前の道路の渋滞
- 道に沿って降りた子どもの車の間からの飛び出し

その他として

- 雨の予報でも傘を持たずに登校する子ども多い
- いずれも、過去にルールが作られ立ち消えになっています。今後PTA本部役員とも協議し、子どもの安全を最優先に検討していきます。